

## Aktuelles aus der VME-Stiftung

5/2024

### „Ausbildung vor Ort“ c/o Kesseböhmer



Was genau macht man als Produktionstechnologe oder -technologin? Und wie gestaltet sich eine Ausbildung zum Oberflächenbeschichter oder zur Oberflächenbeschichterin Galvanik? Antworten darauf erhielten rund 20 Lehrkräfte und Berufsberatende bei der Kesseböhmer Holding KG in Bad Essen. Holger Meyer, Leiter der gewerblich-technischen Ausbildung in Bad Essen, und sein Stellvertreter Daniel Enns informierten über die vielfältigen Ausbildungsberufe bei Kesseböhmer und deren Anforderungsprofile. Organisiert wird „Ausbildung vor Ort“ von der Agentur für Arbeit Osnabrück, der MaßArbeit kAöR und uns für die Ausbildungsregion Osnabrück. Die Veranstaltungsreihe bietet Lehrkräften und Berufsberatenden die Möglichkeit, die Ausbildungsangebote in der Region Osnabrück live kennenzulernen. Die nächste Veranstaltung führt am 20.11.2024 zur HERZOG Maschinenfabrik GmbH nach Osnabrück. Im Fokus stehen hier u. a. die Ausbildungsberufe „Elektroniker für Automatisierungstechnik“ (m/w/d) und „Industriemechaniker“ (m/w/d). Weitere Details im [Flyer](#).



### VME-Stiftung auf LinkedIn und Instagram



Infos zu unseren Aktivitäten gibt es nun auch auf LinkedIn und Instagram. Vernetzen Sie sich mit uns, um regelmäßig spannende Einblicke in unsere Projekte, Veranstaltungen, Neuigkeiten oder Infos zu aktuellen Bildungsthemen zu erhalten.



Sie finden uns unter dem Stichwort „VME-Stiftung Osnabrück-Emsland“ oder direkt hier bei [LinkedIn](#) bzw. [Instagram](#).

### Kurz notiert



17.10.2024, 08:00 Uhr

[makING.future-Tag](#) am Campus Lingen, für Schülerinnen und Schüler

22.10.2024, 15:15 Uhr

[Workshop Mechatronik & Robotik](#) in Osnabrück, für Schülerinnen und Schüler

14.11.2024, 15:00 Uhr

[Dialog Bildung 4.0](#) in Lingen, für Lehrkräfte und Ausbildungsverantwortliche

### Ausbildung: Passungsprobleme mildern

Die Bertelsmann-Stiftung und das Institut der Deutschen Wirtschaft haben den Ausbildungsmarkt untersucht und in ihrer Publikation „Vom Mismatch zum Match“ dargestellt, wie sich Jugendliche und Unternehmen suchen und finden können. In der Untersuchung werden auch die unterschiedlichen Perspektiven auf die Lage am Ausbildungsmarkt deutlich. Während 44 % der Unternehmen im Ausbildungsjahr 2023/24 ihre Ausbildungsplätze nur anteilig oder überhaupt nicht besetzen konnten, meint gleichzeitig jeder vierte junge Mensch in Deutschland, es gebe zu wenig Ausbildungsplätze. Lesenswert für alle, die an der Schnittstelle Schule-Beruf arbeiten! Genaueres erfahren Sie [hier](#).



Zum Thema Matching passt auch ein neues Angebot in Niedersachsen, das sich an alle auf Ausbildungssuche richtet: Auf einen Klick Ausbildungsplätze finden, das geht neuerdings über die Website [www.meine-ausbildung-in-niedersachsen.de](http://www.meine-ausbildung-in-niedersachsen.de), initiiert von den niedersächsischen Industrie- und Handelskammern. Aktuell weist die Website rund 11.000 Ausbildungsstellen in ganz Niedersachsen aus. Die eingesetzte Technik sucht auf Internetseiten von Unternehmen, der Arbeitsagentur und weiteren Portalen nach veröffentlichten Lehrstellen in Niedersachsen und bündelt diese auf der Website. Dort können Ausbildungsplätze nach Beruf, Ort und Ausbildungsunternehmen gefiltert werden. Wer auf eine interessante Stelle klickt, wird auf die Website geleitet, auf der die Stelle ursprünglich veröffentlicht wurde.

01.10.2024

Redaktion: S. Stöhr (V.i.S.d.P.), B. Grabowski

Die VME-Stiftung als Bildungsstiftung des Arbeitgeberverbands der regionalen Metall- und Elektroindustrie setzt sich für die Förderung von Nachwuchskräften ein und stärkt naturwissenschaftlich-technische Bildung.

Bohmer Straße 11  
49074 Osnabrück  
Telefon (0541) 7 70 68-0

[www.vme-stiftung.de](http://www.vme-stiftung.de)